

Caravana Abriendo Fronteras 2025: Rumbo a Calais, por la dignidad y los derechos de las personas migrantes

CARAVANA CALAIS 2025

Girona/Irun > Paris > Calais > Toulouse



Autor: Sergi Cámara

Del 11 al 20 julio

#StopPEMA



www.abriendofronteras.net

¡La Caravana vuelve a alzar la voz y a tomar las rutas de la solidaridad! Este 2025, la Caravana Abriendo Fronteras pone rumbo a Calais, en el norte de Francia, uno de los epicentros de la violencia fronteriza en Europa tras el Brexit. Partimos de dos puntos simbólicos y estratégicos: Girona e Irún, dos fronteras calientes del Estado español donde

miles de personas en tránsito cruzan cada día sin garantías legales ni vías seguras, expuestas a la criminalización, la represión y el abandono institucional. Un año más, colectivos, organizaciones, activistas y personas migrantes nos unimos para denunciar las políticas europeas que vulneran los derechos humanos y para construir, desde abajo, alternativas de justicia y dignidad para quienes se ven forzados a migrar.

¿Por qué Calais?

Calais se ha convertido en un símbolo de la frontera externalizada y militarizada de la Unión Europea. Es el último obstáculo para quienes intentan cruzar el Canal de la Mancha en busca de una vida digna en Reino Unido. Allí, la represión policial es cotidiana: más de 950 desalojos violentos solo en 2020, hostigamiento constante y criminalización de quienes sobreviven en asentamientos precarios, extendiéndose hasta las playas del norte de Francia.

La presión policial, impulsada por el gobierno británico y tolerada por las autoridades francesas, obliga a las personas migrantes a arriesgar sus vidas en rutas cada vez más peligrosas. Desde el año 2000, más de 400 personas han muerto intentando cruzar: ahogadas, atropelladas por trenes o aplastadas en el Eurotúnel. En 2024, al menos 89 personas perdieron la vida solo en la frontera franco-británica.

Un contexto europeo de retroceso y violencia

Este año, la implementación del Pacto Europeo de Migración y Asilo (PEMA) ha supuesto un nuevo golpe a los derechos humanos. El PEMA refuerza un sistema de fronteras que mata, legaliza violencias denunciadas durante años y alimenta discursos de odio, racismo y xenofobia. Europa se militariza, invierte en la industria de la guerra y convierte a Frontex en una agencia armada sin control democrático, con presupuesto ilimitado para violar derechos fundamentales.

Frente a la negligencia y violencia institucional, la Caravana Abriendo Fronteras exige:

- Políticas migratorias centradas en los derechos humanos: cierre de los CIE, fin de las deportaciones y cumplimiento del derecho internacional. Anulación del PEMA.
- Vías legales y seguras: basta de muertes en el Canal de la Mancha, los Pirineos, el Mediterráneo, el Atlántico y las fronteras interiores europeas.
- Regularización inmediata: para que nadie viva en la irregularidad impuesta.
- Por la justicia climática, feminista y social: derecho a migrar.

Recorrido 2025: Irún, Cataluña Norte, Calais y Toulouse.

Del 11 al 20 de julio de 2025, recorreremos las fronteras de Irún, la Cataluña Norte, Pirineos, Calais y Toulouse para visibilizar realidades olvidadas donde jóvenes migrantes sobreviven entre vías y túneles.

La denuncia de la violencia que enfrentan las personas en tránsito y de las políticas y los relatos mediáticos que la sustentan serán de nuevo lo que marque el rumbo de esta Caravana, guiando las distintas etapas.

En Irún se quiere visibilizar la criminalización de la solidaridad: 7 detenidos acusados de ayudar a 36 personas a cruzar la frontera entre Irun y Hendaia durante el paso de la Korrika en la edición de 2024. Finalmente, el juicio ha sido aplazado al 7 de octubre tras una campaña de autoinculpaciones con el nombre “J'accuse”, con recogida de firmas en toda Euskal Herria. Se denunciará además el nuevo Reglamento de extranjería. En Girona, donde se han tenido encuentros transfronterizos tras la Caravana a los Alpes en 2022, estaremos acompañando a colectivos antirracistas de la zona para conocer la actual situación de las personas migrantes en tránsito, jóvenes, solicitantes de asilo de la estación etc. Habrá proyección de documentales, mesa redonda “fronteras externas e internas” con participantes de ambos lados de la frontera norte, zona Portbou-Cervera, que trabajan en red transfronteriza, talleres antirracistas y una mesa de experiencias locales y estrategias globales.

En París, Calais y Toulouse nos uniremos a colectivos que defienden los derechos de las personas migrantes, en especial de las más jóvenes, en sus actividades y visibilizaremos la realidad y las violencias que sufren las personas que acompañan, mediante manifestaciones, acciones de denuncia y encuentros de intercambio de estrategias. Tampoco en esta última etapa francesa nos olvidaremos de la memoria democrática, pudiendo, entre muchas otras acciones, recorrer la historia del exilio republicano español por las calles más céntricas de Toulouse.

Este año, como viene siendo habitual, viajamos junto con las y los compas de Carovane Migranti y personas testigos de otras fronteras que tanto nos aportan con sus perspectivas. En breve abriremos en abriendofronteras.net, el formulario de inscripción e iremos publicando toda la información en el apartado Caravana Calais 2025. Puedes seguirnos también en Facebook, Bluesky Instagram y en los Canales de Telegram MEDiateca CAF y AVISOS Caravana Abriendo Fronteras.

Deseamos seguir tejiendo redes con colectivos locales de Francia, Italia, el Estado español y otros países europeos, fortaleciendo la resistencia transfronteriza con la finalidad de presionar a los gobiernos de la UE con acciones directas y alianzas internacionalistas. ¡Súmate a la Caravana a Calais 2025!

Página web-abriendofronteras.net

Instagram-[@caravanaabriendofronteras](https://www.instagram.com/caravanaabriendofronteras)

Correoelectrónico-caravana.abriendo.fronteras@gmail.com

Facebook-[Caravana.AF](https://www.facebook.com/Caravana.AF)

Bluesku-[@caravana-af.bsky.social](https://bsky.social/@caravana-af)